
様式第1号(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称  令和２年度第２回美幌町国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 
令和３年２月２６日(金) 

  
 午後６時３０分 開会  午後７時２０分 閉会 

開 催 場 所  しゃきっとプラザ会議室（１） 

出 席 者 氏 名 
 熊﨑委員、田中委員、亀山委員、玉川委員、中矢委員、村上委員 

河岸委員、森委員 

欠 席 者 氏 名  平田委員 

事務局職員職氏名 
 那須民生部長、但馬病院事務長、菅病院総務主幹、片平税務主幹 

早坂医療給付担当主査、土田医療給付担当 

議 題 

・令和２年度国民健康保険特別会計決算見込について 

  国民健康保険事業状況について  

・令和２年度国民健康保険病院事業会計決算見込について 

・令和３年度国民健康保険特別会計予算の概要について 

・令和３年度国民健康保険病院事業会計予算の概要について 

・国民健康保険税の算定方式の見直し（税率改正）について 

・国民健康保険税滞納者に対する措置について 

 

会議の公開又は非

公開の別 
 公開 

非 公 開 の 理 由 
(会議を非公開とした場合) 

 

傍 聴 人 の 数 
(会議を公開した場合) 

０人 

会議資料の名称  令和２年度美幌町国民健康保険運営協議会議案 

会議録の作成方針 

□録音テープを使用した全部記録 

レ録音テープを使用した要点記録 

□要点記録 

その他の必要事項  

 

  



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

 医療給付担当主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 森会長 

 

 

 

 

 

 医療給付担当主査 

  

 

 

森会長 

 

 土田主事 

 医療給付担当主査 

 税務主幹 

 

 森会長 

 

 委員各位 

 

 

 

 病院総務主幹 

 

 森会長 

 

 中矢委員 

 

  

病院総務主幹 

 

  時間となりましたので、 

令和２年度 第２回美幌町国民健康保険運営協議会を開催いたしま

す。 

委員の皆様におかれましては、お忙しい中、お集まりいただきまして

ありがとうございます。 

  本日の主な議題は、 

 国保会計と病院事業会計の令和２年度決算見込及び、令和３年度当初予

算の概要についてのご説明と、国民健康保険税の算定方式の見直しにつ

いて、となっておりますので、よろしくお願いいたします。 

 

  議事日程１番、会長あいさつお願いいたします。 

 

  

皆様お晩でございます。コロナウイルス感染症予防のためマスクをし

たままの会議となりますが、本日の内容については、司会から説明のあ

ったとおりであります。 

事務局から事前に配布された議案があるかと思いますが、皆さまの貴

重な意見をいただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

会長、どうもありがとうございます。 

 

進行について、会長お願いいたします 

 

それでは、議案の（１）について、事務局より説明お願いします。 

 

（１）令和２年度国民健康保険特別会計決算見込について及び 

 国民健康保険事業状況について 

 事務局より説明。 

 

決算見込について、何か質問ありませんか。 

 

 ありません。 

 

 議事（２）について、説明お願いします。 

 

（２）令和２年度美幌町病院事業会計決算見込について事務局説明 

 

 病院事業会計について質問ありませんか。 

 

 国保病院も収入減となっていると思いますが、各種補助金等もあると

思うので、ＰＣＲ検査機器を購入するわけではないですよね。 

 

 ＰＣＲ検査機器は購入いたしません。 

 今回は、抗原の定量検査機器を更新いたします。 

 

 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

 中矢委員 

 

森会長 

 

 土田主事 

  

 病院総務主幹 

 

森会長 

 

玉川委員 

 

病院事務長 

 

  

 

 玉川委員 

 

森会長 

  

  

税務主幹 

 

  

森会長 

 

 

医療給付担当主査 

税務主幹 

 

 

森会長 

 

 

中矢委員 

 

 民生部長 

 

  

 

 

 

 民生部のほうも、今後コロナワクチンの事で忙しくなって来ますね。 

 

 それでは、令和３年度予算の概要についてお願いします。 

 

（３）令和３年度国民健康保険特別会計予算の概要について事務局説明 

 

（４）令和３年度美幌町病院事業会計予算の概要について事務局説明 

 

 病院会計について何か質問ありませんか。 

 

外来診療はどのくらい減っているのでしょうか。 

 

コロナウイルスの影響なのか、先生の人数も減っていることもありま

すがＲ３年１月末では、全体で１２%減少しており、入院で２０%の減少

外来は１０%の減少となっている状況です。 

 

マスクをしているため、インフルエンザも流行らないですしね。 

 

他に何かありませんか。 

なければ、（５）について説明お願いします。 

 

 （５）国民健康保険税の算定方式の見直し（税率改正）について事務局

説明 

 

  何か質問等ありませんか。 

  なければその他（1）についてお願いします。 

 

  国民健康保険税滞納者に係る事務処理 

  国民健康保険税滞納者対策 

  について、事務局より説明。 

   

  何か質問等ありませんか。 

  全体をとおして何かありませんか。 

 

  ５月に改正内容の説明があるのですね。 

 

  そうですね。 

先程、税務主幹からご説明いたしましたが 補足で説明いたしますの

 で議案の１４ページをお開きください。 

  運営主体は北海道が担っておりまして、３方式で統一する事は決まっ

ており、全道どこへ行っても同じ保険料とするために、令和９年度まで

には、必ず３方式にするように示されております。 

そのため、美幌町では、なるべく早めに令和４年度から３方式へ変更

していく事で考えております。 

議案の１５ページを見ていただきますと、ほとんどの世帯の方は、減

額になる予定ですが、一部増額になる世帯もございます。 

  

  



 

発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

   

  

 

 

 

 

森会長 

 

民生部長 

 

 

亀山委員 

 

  

民生部長 

  

医療給付担当主査 

 

 

 

国民健康保険基金（貯金）もありますので、被保険者の方々の負担に

ならないように、活用していきたいと思っております。 

５月に皆様の意見等をお聞きしながら、最終的には答申という形で議

会へ提案していきたいと考えておりますので、その時にはよろしくお願

いいたします。 

 

なるべく増税にならないようにお願いします。 

 

 資料４ページにありますとおり、国民健康保険基金（貯金）は、１億 

９千万円ほどありますので、有効に活用していきたいと思っております。 

 

  大変だと思いますが、変わる内容については、解りやすい説明をお願

いします。 

 

  変わる内容について、できるだけ解りやすいようにと思っております。 

 

以上をもちまして、会議を終了いたします。 

  次回は、５月開催予定としておりますので、よろしくお願いいたしま

す。本日は、お忙しい中、ありがとうございました。 

   

（ 閉 会 ） 

 

 

 



  

森会長 

 

病院総務主幹 

 

 

病院事務長 

 

 

 

玉川委員 

 

病院事務長 

 

 

 

玉川委員 

 

 

 

病院事務長 

 

 

 

森会長 

 

 

医療給付担当主査 

税務主幹 

 

森会長 

 

玉川委員 

 

税務主幹 

 

 

 

 

中矢委員 

 

 

森会長 

 

 

環境生活主幹 

 

 

 

 

   

 医師は常勤１０名だが、予算で１１名の計上になっている理由は。 

 

 医師については、常に募集活動を行っており、眼科医師の常勤等を目 

指し、いつでも対応できるように計上しております。 

 

 実情で、外科医が１名退職しているため、いつでも確保できるように 

外科は弱く、北見赤十字病院へおくる状況が続いているので、地元で対 

応できるよう募集しています。 

 

 麻酔科医も必要になってくるのでは。 

 

 大きな病院を望まれる場合もありますが、地元で診療したい方のため 

にも、常に手術ができる体制が望ましいのですが、非常勤の麻酔科医で 

対応しております。 

  

 美幌の人口を考えると、小児科・産婦人科は不採算になると思われる 

し、小児科・産婦人科は、２名体制の２４時間対応となると、無理です 

ね。 

 

 婦人科は、子供が産める施設が本当は良いのでしょうが、件数も少な 

くなっている状況でもあります。近隣の市町村と協力しないと、難しい 

ですね。 

 

 他に質問ありませんか。ないようですので、５その他（１）について 

お願いします。 

 

【国民健康保険税滞納者に対する措置について事務局説明】 

 

 

このことについて何か質問ありませんか。 

 

滞納している方は、病院の受診はできているのですか。 

 

短期証・資格証について、納税相談をして交付しておりますが、これ

まで、保険証がなくて病院に行けなかったとは、聞いておりません。 

生活状況等、資力の確認を行いながら対応しておりますので保険証を

取り上げる事はしておりません。 

 

資力がない人は、生活保護になりますよね。そこまでいかない間の人

で滞納している人がいるのですよ。 

 

他に質問ありませんか。ないようですので、（２）について説明お願い

します。 

 

【国民健康保険事業費納付金について事務局説明】 

納付金及び標準保険料率について、２月１４日開催の道議会保健福祉

委員会の配布後に公表された資料に基づき説明 

 

 
発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 



  

森会長 

 

 民生部長 

 

森会長 

 

 

民生部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

環境生活主幹 

 

 

 

 

   

 人口が減って医療費が増えているのですね。 

 

 国保の被保険者は減っているが、一人当たりの医療費は伸びています。 

 

 他に質問等ありませんか。ないようですので、事務局からお願いしま 

す。 

  

 最後に、皆様の貴重なご意見ありがとうございました。 

皆様の任期は、平成３１年６月３０日までですが、今回の会議が任期 

中の最後の会議となります。 

新制度の移行に向けてご理解ご協力を賜り感謝申しあげます。 

今後につきましても、医療費抑制や健康課題に取り組んで参りたいと 

考えておりますので、ご指導ご協力お願い申し上げます。 

また、新たな委員の選任につきましも関係団体等のご協力をお願い申 

し上げます。 

 

それでは本日は、これで閉めさせていただきたいと思います。 

  お忙しい中、ありがとうございました。 

   

（ 閉 会 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                               

                             

 


